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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO CONTINUADA, ALFABETIZAÇÃO E DIVERSIDADE 

DIRETORIA DE POLÍTICAS DE EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS 

 
 

ATA DA 2º REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2009 

COMISSÃO NACIONAL DE ALFABETIZAÇÃO E EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS – CNAEJA 

 

AOS VINTE DIAS DO MÊS DE JULHO DE DOIS MIL E NOVE, ÀS DEZ HORAS, EM BRASÍLIA – DF, FOI ABERTA A 

SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA, ANO DE DOIS MIL E NOVE, DA COMISSÃO NACIONAL DE ALFABETIZAÇÃO E 

EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS – CNAEJA, COM OS SEGUINTES PARTICIPANTES: GEDEÃO TIMÓTEO 

AMORIM (CONSED); MAYBY PAULA DA SILVA (CONTAG); MARIA CRISTINA VARGAS (MST); ISABEL 

SANTOS MAYER (IBEAC); ROSIMARY MENDES DE MATOS (UNDIME); MÁRCIA ÂNGELA AGUIAR (ANPED); 

CLÓVIS VALIANT (FBES); IONILTON ARAGÃO (MOVA); SÉRGIO HADAD (AÇÃO EDUCATIVA); JOSÉ 

RUBENS SILVA (FÓRUM DE EJA); SANDRA REGINA COELHO CANSIAN (UNCME); TIMOTHY DENIS IRELAND 

(UNESCO); GERALDO GROSSI JUNIOR (FNCEE); E PELO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO: JORGE LUÍS TELES DA 

SILVA; MARLY BRAGA; CARMEN ISABEL GATTO; CARLOS ARTEXES SIMÕES; CARLOS TEIXEIRA, ADRIANA 

ANDRÉS E MARIA LUIZA LATOUR NOGUEIRA. ESTIVERAM PRESENTES TAMBÉM ISABELLA MOURA 

TREVISOL E LILIANE ARANHA OLIVEIRA DO INEP E ASSESSORAS DO CONSED. A REUNIÃO FOI ABERTA 

PELO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO CONTINUADA, ALFABETIZAÇÃO E DIVERSIDADE ANDRÉ LÁZARO QUE 

APRESENTOU A PROPOSTA DE UM NOVO MODELO DE AGENDA E NOVA METODOLOGIA DE TRABALHO PARA A 

CNAEJA, PARA QUE ELA SEJA MENOS INFORMATIVA E MAIS UM ESPAÇO PARA A DISCUSSÃO SOBRE A 

POLÍTICA; ALÉM DISSO, FEZ UMA SÉRIE DE INFORMES SOBRE OS TEMAS QUE ESTÃO SENDO TRATADOS PELA 

SECRETARIA: CONFINTEA, FISC, ENEJA, PROJETO OLHAR BRASIL, SEMINÁRIO COM AS INSTITUIÇÕES 

FORMADORAS DO PROGRAMA BRASIL ALFABETIZADO, O NOVO ENEM E A AGENDA TERRITORIAL. EM 

SEGUIDA, O DIRETOR DE POLÍTICAS DE EDUCAÇÃO DE JOVENS APRESENTOU A PAUTA DA REUNIÃO E 

SOLICITOU ADEQUAÇÕES. SUGESTÃO APROVADA, A PAUTA COMEÇOU A SER CUMPRIDA COM A 

APRESENTAÇÃO DO INEP A RESPEITO DA SITUAÇÃO DA EJA NO BRASIL A PARTIR DOS DADOS DA 

PNAD/2007 E DOS RESULTADOS DA EJA NO ENEM. A APRESENTAÇÃO FOI COMPLEMENTADA COM 

CONSIDERAÇÕES DO DIRETOR DA DPEJA SOBRE OS RESULTADOS APONTADOS PELO SUPLEMENTO DA 

PNAD. AS APRESENTAÇÕES FORAM SEGUIDAS DE DEBATE, QUE SE ESTENDEU ATÉ O FINAL DA MANHÃ, 

ONDE OS MEMBROS DA COMISSÃO FIZERAM PONDERAÇÕES, RESSALVAS, APRESENTARAM 

QUESTIONAMENTOS E FIZEREM ENCAMINHAMENTOS. (O REGISTRO DESTE DEBATES, ASSIM COMO DAS 

APRESENTAÇÕES ESTÃO SINTETICAMENTE APRESENTADOS NO DOCUMENTO ANEXO: APONTAMENTOS 

SOBRE A 2ª REUNIÃO, E NA DEGRAVAÇÃO QUE SERÁ DISPONIBILIZADA POSTERIORMENTE). O PERÍODO DA 

TARDE DO PRIMEIRO DIA FOI INICIADO COM A APRESENTAÇÃO DO MEC SOBRE OS PROJETOS ENVIADOS EM 

RESPOSTA AOS EDITAIS REFERENTES ÀS RESOLUÇÕES E A REDE UNIVERSIDADE ABERTA, ALÉM DE 

INFORMAÇÕES SOBRE A MEDALHA PAULO FREIRE. APÓS A APRESENTAÇÃO, HOUVE ESPAÇO PARA AS 

CONSIDERAÇÕES DOS MEMBROS DA COMISSÃO. O PRIMEIRO DIA FOI FINALIZADO COM A DISCUSSÃO SOBRE 

A AGENDA TERRITORIAL; NESTE MOMENTO OS MEMBROS DA COMISSÃO APRESENTARAM INFORMAÇÕES 

SOBRE O ANDAMENTO DAS AÇÕES DA AGENDA A PARTIR DE CONSULTAS FEITAS ÀS ENTIDADES QUE ELES 

REPRESENTAM; A COORDENADORA-GERAL DE EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS APRESENTOU DADOS 

SOBRE A CRIAÇÃO DAS COMISSÕES E A EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA NOS ESTADOS E UMA PROPOSTA DE 

PLANEJAMENTO. O SEGUNDO DIA SE INICIOU COM A APRESENTAÇÃO DO CARLOS ARTEXES, DIRETOR DE 

POLÍTICAS DE CURRÍCULO DA SEB/MEC, DA PROPOSTA DO ENSINO MÉDIO INOVADOR. EM SEGUIDA, A 

COORDENADORA-GERAL DE FORMAÇÃO E LEITURA E O CONSULTOR PAULO MELO APRESENTARAM A 

POLÍTICA DO MEC SOBRE MATERIAL DIDÁTICO PARA A EJA. A MANHÃ DESTE SEGUNDO DIA FOI 

FINALIZADA COM A DISCUSSÃO E ENCAMINHAMENTOS SOBRE O POSICIONAMENTO DA SECAD EM RELAÇÃO 

AO PARECER DO CONSELHO NACIONAL DE EDUCAÇÃO A RESPEITO DO FINANCIAMENTO DA EJA A 

DISTÂNCIA. NO PERÍODO DA TARDE FORAM DADOS OS INFORMES A RESPEITO DA VI CONFINTEA, POR 

TIMOTHY; FISC, SÉRGIO HADDAD E A RESPEITO DO XI ENEJA, PELO JOSÉ RUBENS. EM SEGUIDA FOI 

ELABORADA E APROVADA PROPOSTA DE PLANEJAMENTO COM DEFINIÇÃO DE ATIVIDADES, 

RESPONSABILIDADES E PRAZOS PARA SEREM CUMPRIDOS PELOS MEMBROS DESTA COMISSÃO. POR ÚLTIMO, 

OS MEMBROS DA COMISSÃO AVALIARAM POSITIVAMENTE A 2ª REUNIÃO E CONSIDERAM QUE FOI 
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ESTABELECIDO UM NOVO PATAMAR DE TRABALHO E DE INTERLOCUÇÃO. ÀS DEZESSETE HORAS E TRINTA 

MINUTOS DEU-SE O ENCERRAMENTO DA REUNIÃO. E PARA CONSTAR EU, CARLOS JOSÉ PINHEIRO TEIXEIRA, 

LAVREI A PRESENTE ATA QUE VAI ASSINADA POR MIM E PELOS MEMBROS DA CNAEJA PRESENTES À 

REUNIÃO. BRASÍLIA, VINTE E UM DIAS DO MÊS DE JULHO DE DOIS MIL E NOVE. 

 

 

CARLOS JOSÉ PINHEIRO TEIXEIRA 
 

 

 
 

 

ADRIANA ANDRÉS 
 

 

CARLOS ARTEXES SIMÕES 
 

 

CARMEN ISABEL GATTO 
 

 

CLOVES VALIANT 
 

 

GEDEÃO TIMÓTEO AMORIM 
 

 

GERALDO GROSSI JUNIOR 
 

 

IONILTON ARAGÃO 
 

 

ISABEL SANTOS 
 

 

JORGE LUÍS TELES DA SILVA 
 

 

JOSÉ RUBENS SILVA 
 

 

MÁRCIA ÂNGELA AGUIAR 
 

 

MARIA CRISTINA VARGAS 
 

 

MARIA LUIZA LATOUR NOGUEIRA 
 

 

MARLY BRAGA 
 

 

MAYBY PAULA DA SILVA 
 

 

PAULO MELO 
 

 

REJANE FREIRE LIMA 
 

 

ROSIMARY MENDES DE MATOS 
 

 

SANDRA REGINA COELHO CANSIAN 
 

 

SÉRGIO HADDAD 
 

 

TÂNIA MARIA MELO 
 

 

TIMOTHY DENIS IRELAND 
 

 

      

   


